

NUEVO HALLAZGO DEL CHORLITO DE COLLAR

POR EL

DR. RODOLFO A. PHILIPPI B.

Este chorlito (*CHARADRIUS COLLARIS*, Vieillot) es bastante conocido en América, donde se le conoce con diversos nombres como chorlito de collar en Argentina e imbatuití de collar negro en el Paraguay. Ha sido encontrado desde el sur de México (estados de Veracruz, Oaxaca, Tabasco y Chiapas) en América Central (Guatemala, Nicaragua, Honduras y Costa Rica) y en la mayor parte de Sud América, hasta Paraguay, Uruguay, Argentina (Tucumán, Salta, Córdoba, Mendoza, Jujuy,

Misiones, Chaco, Entre Ríos y Buenos Aires), Bolivia y Perú (Río Ucayali, Santa Cruz, Cosnipata, La Merced, Cachibaya, Tarapoto, Pebas, Iquitos). En toda esa zona nidifica y no conocemos estudios sobre sus migraciones. En Chile no había sido señalado hasta el 25 de Abril de 1921 en que Mr. Alexander Wetmore observó una bandada de 24 ejemplares en la playa de Concón, Prov. de Aconcagua. El Sr. Wetmore nos escribió después, diciéndonos que estaba seguro de su determinación,

El 18 de Septiembre de 1937 en un viaje que hicimos con Mr. D. S. Bullock a Penco, Prov. de Concepción, el Sr. Bullock capturó una hembra adulta de *Charadrius collaris* (Vieillot). Lo estudiamos juntos, y al principio nos costó clasificarlo ya que nos era desconocido. Este ejemplar está en la colección D. S. Bullock, y sin duda es el primero capturado en Chile, e identificado. Poco después el Prof. Carlos S. Reed obtuvo dos ejemplares de la playa de Quinteros (Prov. de Aconcagua), ambos eran machos adultos, uno de ellos (N.º 829, Col. R. A. Ph. B.), fué enviado a Washington donde examinado por Mr. Wetmore, reveló ser *Charadrius collaris*, sin lugar a dudas.

Durante el año 1938 tratamos de buscarlo y lo encargamos a los cazadores conocidos sin obtener ningún ejemplar. En 1939, el día 9 de Julio hicimos un viaje a la desembocadura del Río Maipo (Prov. de Santiago), para estudiar la avifauna del lugar. Allí mi esposa, Sra. Ruth R. de Philippi tuvo la gran suerte de capturar un macho adulto de este bonito chorlo (N.º 1061, Col. R. A. Ph. B.). Es típico y con testículos chicos. Publicamos este hallazgo, ya que esta avecita es casi desconocida en Chile. Nosotros estimamos que no debe ser tan rara, y que su escasez es sólo relativa. Como es parecido al angelito común (*Ch. alexandrinus occidentalis* (Cabanis), a los que no son especialistas, no les llama la atención, y pasa desapercibido.

Es curioso, sin embargo, que antes no haya sido anotado en Chile por los ornitólogos que estudiaron las aves de este país.

